
 
 
 

CONSEIL Dõ£DUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE 

FRANCOPHONE DU NORD-OUEST 

 

4ième réunion régulière publique ƉŽƵƌ�ů͛ĂŶŶĠĞ�ƐĐŽůĂŝƌĞ�2022-2023 

 

Procès-verbal de la 4ième rĠƵŶŝŽŶ�ƌĠŐƵůŝğƌĞ�ƉƵďůŝƋƵĞ�ĚƵ��ŽŶƐĞŝů�Ě͛ĠĚƵĐĂtion du District 

scolaire francophone du Nord-KƵĞƐƚ͘��>Ă�ƌĠƵŶŝŽŶ�Ɛ͛ĞƐƚ�ƚĞŶƵĞ�le 14 décembre par Zoom 

via « Facebook Live » à compter de 19h00. 

 

Présences :  

Conseillères et conseillers :   Marie-Ève Rousseau, sous-district 1 

      Robert Levesque, sous-district 2 

Francine Cyr, sous-district 3 (Présidente) 

Andrée Beaulieu-Sirois, sous-district 4 

Steeve Savoie, sous-district 6 

Tania Godbout-Côté, sous-district 7 

Mélanie Bois, sous-district 8 

Directeur général :    Luc Caron 

Coordonnatrice des relations stratégiques : Julie Poulin 

Directeur de l’amélioration continue :  Nelson Magoon 

 

 

Absences :   Hélène Laplante, sous-district 5 

Amélie Gautreau, élève conseillère 

Denise Laplante, adjointe de direction 

   

 

 

1. Ouverture de la réunion ʹ Bienvenue  

Madame Francine Cyr souhaite la bienvenue à tous les membres ainsi qu’aux gens du 

public qui nous écoute sur « Facebook live ».    
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Le Sommet a également pour objectif d’aider les professionnels de 

l’éducation à recevoir et à transmettre des connaissances sur la diversité 

sexuelle et de genre.  Merci au comité organisateur pour ce grand succès 

et la différence que vous faites auprès de ces jeunes. 

 

4.1.2 Assiduité (élèves et personnel) ʹ Mise à jour 

Nul besoin de vous convaincre que les différents virus font des siennes 

dans notre réseau depuis quelques semaines.  L’impact se fait sentir sur 

nos élèves et les taux d’absentéisme en raison de maladie sont beaucoup 

plus élevé que la normale.  Par exemple, nous avons constaté une 

moyenne d’absences de 14% depuis la semaine du 28 novembre. Même 

que nous avons vu des taux dépassant le 40% pour certaines écoles.  Les 

écoles continuent d’encourager de bonnes pratiques d’hygiène telles que 

le lavage fréquent des mains, la désinfection des lieux, tousser dans son 

coude, etc.  Évidemment, pour limiter les infections, nous encourageons 

les parents à garder leurs enfants à la maison s’ils sont malades ou 

présentent des symptômes grippaux.  Évidemment, l’impact se fait aussi 

sentir chez notre personnel.  Par exemple, le taux d’absentéisme du 
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sujet.  Nous espérons que ceci pourra se réaliser, pour le bien de 

l’ensemble de nos enfants et élèves. 

 

4.1.4 Campagne lecture familiale 

Cette initiative, qui a connu un très beau succès l’an dernier, se poursuivra 

cette année avec l’ajout de la nouvelle cohorte d’enfants de 2 ans.  Si tout 

va comme prévu, ce lancement se fera au début de l’année 2023. 

 

4.1.5 Joyeuses Fêtes 

Je vous souhaite de très Joyeuses Fêtes à vous tous et toutes.  Merci pour 

votre engagement envers notre population étudiante. 

 

5. Fins 

5.1   Rapport de représentation de la présidente 

  Le rapport de la présidente a été déposé dans le TEAMS du CÉD.   

   

  5.1.1 
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et une invitation pour la classe de Madame Josée à participer au Colloque Clair 

2023.   

 

L’école communautaire St-Joseph a eu reçu des fonds de Microsoft Canada au 

montant de 125 000$ et a fait l’achat de 10 Smart TV.  Les enseignants recevront 

la formation pour utiliser ces écrans.  Les élèves ont récolté de la laitue romaine 

et ont fait un don à la cafétéria de leur école.  Elle profite de l’occasion pour 

souhaiter de très Joyeuses Fêtes à tous et à toutes.  

 

Andrée Beaulieu-Sirois ʹ sous-district 4 

Madame Andrée Beaulieu Sirois nous partage qu’une rencontre du CPAÉ de 

l’école Mgr-Matthieu-Mazerolle de Rivière-Verte a eu lieu le mardi 13 décembre 

dernier.  Elle n’a malheureusement pas pu y participer.  Un compte-rendu sera 

fait à la réunion publique de janvier 2023.   

 

La rencontre du CPAÉ de l’école Grande-Rivière a été reportée en janvier 2023.  

Toutefois, l’agente de développement communautaire a partagé les bons coups.  

Les élèves de la maternelle à la 2e année ont les élèves ont été visité les résidents 

du foyer Notre-Dame de St-Léonard et ils ont fait un arbre de Noël avec un collage 

au mur des empreintes des mains des résidents.  La semaine prochaine, les élèves 

feront la livraison de cartes de Noël aux 
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 Mélanie Bois ʹ sous-district 8 

Madame Mélanie Bois mentionne qu’aucune rencontre du CPAÉ de l’école 

Élémentaire Sacré-Cœur a eu lieu depuis notre dernière réunion publique.  Mais 

elle tient à mentionner que plusieurs activités ont eu lieu à l’école. 
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PLOÉ.     Le sommet sur l’éducation aura lieu en avril 2023 à Ottawa.  Des détails 

sont à venir.   

 

5.6   Gouvernance 

Le document a été déposé au Ministre Hogan et est présentement à la traduction.  

Des détails suivront sous peu.    

 

6. Processus de gouverne 

 

6.1 Budget 2022-2023 

Monsieur Luc Caron présente les mises à jour concernant le budget 2022-2023.  

Tel que mentionné antérieurement, nos prévisions nous annonçaient un déficit 

potentiel d’ici mars 2023 de tout près de 2 millions.  Ce déficit était 

majoritairement lié à 3 facteurs, soit l’augmentation des coûts de suppléance, les 

indemnités du personnel et l’inflation.  Nous avons reçu une bonne nouvelle du 

MEDPE qui nous annonçait que nous allons obtenir une aide financière pour 

éponger le manque à gagner au niveau des frais de suppléance.  Nous sommes 

toujours en attente de nouvelles concernant le montant exact.  De plus, le MEDPE 

va nous donner une aide financière pour l’augmentation du carburant, 

l’exploitation de l’électricité, contrats de déneigement des cours et toitures tout 

en lien avec l’inflation.  Nous serons plus en mesure de vous partager un rapport 

financier détaillé en janvier prochain mais si tout va bien, nous devrions bien s’en 

tirer à la fin de l’année financière.   

 

Le MEDPE nous a également octroyé du financement supplémentaire pour des 

équipements, du mobilier, des tablettes numériques, etc. au montant de 

418 688$ pour notre district.  Ces fonds seront utilisés pour appuyer nos écoles et 

limiter l’impact de l’inflation.   

 

6.2 WƌŽũĞƚƐ�Ě͛ŝŵŵŽďŝůŝƐĂƚŝŽŶ�ϮϬϮϯ-2024 

L’annonce des projets d’immobilisation de 2023-2024 a été faite la semaine 

dernière.  En résumé, aucun projet de notre district a été retenu.  Suite à la 
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soumission de nos priorités en mai dernier, voici le classement de nos écoles sur 

36 écoles au total: 

- École Régionale Sainte- Anne – 7e  

- Cité des Jeunes – 16e  

- PAJS – 19e 

- St-Jacques – 20e  

- CAHM – 30e  

- Notre-Dame – 31e  

- Mgr-Martin – 32e  

 

Les membres sont invités à poursuivre les discussions avec le ministre au niveau 

des priorités du CÉD. 

 

7. Bilan 

7.1 Autoévaluation de la réunion ʹ sondage 

  Les membres sont invités à compléter le sondage en ligne. 

 

7.2 ^ƵũĞƚƐ�ă�ů͛ŚŽƌŝǌŽŶ 

  - Présentation des faits saillants du secteur apprentissage 

  - Rapport financier 

 

8. Levée de la réunion 

 

Confirmé à la réunion du :  ________________11 janvier 2022___________________________ 

 

Luc Caron        Francine Cyr 

 

Secrétaire du Conseil d’éducation    Présidente du Conseil d’éducation 


